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令和６年度第３回狭山市男女共同参画審議会 議事録 

 

開催日時：令和７年２月１４日（金）午後６時００分～７時２５分 

開催場所：狭山市役所３階 ３０１会議室  

出席委員：千葉委員、町田委員、菅野委員、木村委員、小久保委員、松本委員 

欠席委員：横山委員、草川委員、藤田委員 

傍 聴 者：０人 

事 務 局：増田市民部次長兼市民相談課長、 

堀内男女共同参画センター所長、桜井同主査 

 

１ 開会 

２ 会長挨拶 

３ 議題 

（１）令和７年度男女共同参画に関する市民意識調査票について 

     （事務局より資料１について説明） 

 

〈質疑応答・意見〉 

委 員 先ほど、問 22について第 5次プランの成果目標で令和 8年度の目標値が

80％となっている旨の説明があったが、この 80％とは選択肢１「言葉も

意味も知っている」のみの回答率なのか。 

 

事務局 そのとおりである。前回（令和 2年度）調査では、「言葉も意味も知って

いる」と回答した人が 65.1％であった。 

 

会 長 説明書きについて、言葉の説明を文章で記されると、とっさに理解しづ

らいかもしれない。箇条書きにするなど記載について検討してほしい。 

 

事務局 承知した。 

 

委 員 問 28で性別に配慮した取り組みとあるが、その中で高齢者や障害児・者

について聞いているのはなぜか。 

 

事務局 男女というくくりにとどまらず、全ての人に配慮が必要という観点から、

防災分野では他の自治体の調査においても同様の記載となっているが、

ご指摘のとおりわかりづらいので、設問で「性別」という表現ではなく

「男女共同参画の視点に配慮した取り組み」に改めたい。 

 

委 員 9頁の問 18について、ハラスメントは多くの種類があり、どこまでを聞

くかという点が議論されたと思うが、今回は主なハラスメントについて

聞くということで良かったか。 

 

事務局 そのとおりである。 

 

委 員 自分が受けたことから選択する順で考えると、ハラスメントがどういう

ものなのかの説明があり、その後に具体的な内容を探すのが分かりやす
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いかもしれない。 

 

委 員 漢字にフリガナがないのは、全ての人が読めるという判断からというこ

とで良いのか。 

 

事務局 そのとおりである。 

 

委 員 問 2の年齢区分が 5歳区切りと細かいがこれには意図があるのか。 

 

事務局 前回の調査でも同様の区分となっており、経年比較ができるように今回

も同様とした。 

 

委 員 無作為に選ぶとのことだが、年代の考慮はするのか。 

 

事務局 人口比率を考慮し、年代別に抽出数を設定し、対象者 2,000 人を抽出す

る。その中で男女は半数ずつになるようにする。 

 

委 員 問 6の世帯状況についてだが、これは住民登録上のものを回答するのか。 

 

事務局 対象者の実態について回答してもらう。 

 

委 員 問 18 に関連して、問 15 の選択肢でハラスメントと言葉が出てくるので

その部分で説明書きを入れれば良いのではないか。 

 

委 員 問 18で「人権・暴力について」とあるが少し言葉がきつく感じる。 

 

事務局 ハラスメントだけでなくその後の DV や性的マイノリティの質問も含め

た括りとなっている。 

 

委 員 日常において人権という言葉はあまり使わない。この調査票を見た人が

他の設問も読んだうえで人権についてもう一度考えるきっかけになるか

もしれない。 

 

委 員 問 30 で「障害のある人」とあるが問 28 の「障害児・者」と表現が違っ

ていてよいのか。 

 

事務局 修正する。 

 

会 長 調査票をひととおり確認し統一したほうが良い。 

 

会 長 意識調査開始前に審議会委員宛に調査票を提示してもらうことは可能か。 

 

事務局 そのように対応する。 

 

事務局 前回会議で調査票発送を 9 月ごろと案内していたが、前倒しで 8 月発送
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も検討している。 

 

委 員 男女共同参画社会という言葉は一般的なのか。若い世代では参画という

言葉になじみがない。 

 

委 員 現在でもこの言葉を使っているということは、日本は男女共同参画の分

野において発展途上にあるのだと思う。 

 

事務局 調査票を送る際、案内文も添えるので、その文中で男女共同参画という

言葉について触れることとしたい。 

 

会 長 気づいた点があれば 2月中に事務局に出していただければと思う。 

 

（２）男女共同参画情報コーナーに置く DVD の購入について 

     （事務局より資料２について説明） 

 

  〈質疑応答・意見〉 

   会 長 令和 6年度は上映会を行ったのか。 

 

   事務局 今年度は同時期に講演会を行ったため実施していない。 

 

   委 員 貸し出しは可能なのか。 

   

   事務局 個人への貸し出しは可能である。 

 

   委 員 次回会議の冒頭で上映することはできるのか。 

 

   事務局 著作権の問題があるため、難しい。 

 

会 長 既に注文しているのか。 

 

事務局 これから発注する予定である。 

 

                                 以上                                                      

 

４ 閉会 


